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Protokoll der 14. ordentlichen Generalversammlung 2022 

 

Mittwoch, 06. Juli 2022 

Christkatholisches Kirchgemeindehaus Martinum 

Beginn: 18h 

 

 

Teilnehmer und Begrüssung:  
Gemäss beiliegender Präsenzliste. Es nahmen 31 Mitglieder und drei Gäste teil.  

15 Mitglieder haben sich abgemeldet. 
 

Der Präsident begrüsst die Mitglieder und Gäste und freut sich sehr über die hohe 

Beteiligung. Dass sich von 52 Mitgliedern 46 entweder an- oder abgemeldet haben, 

ist bemerkenswert und zeugt von der grossen Verbundenheit mit unserem Verein und 

der Zuverlässigkeit unserer Mitglieder! Der Präsident fragt die Mitglieder, ob sie mit der 

Traktandenliste einverstanden sind und/oder ob sie Änderungen oder Ergänzungen 

wünschen? Dies ist nicht der Fall. Albi erwähnt, dass wir auch dieses Jahr einige 

ausgewählte Bilder zeigen und Bücher mitgenommen haben, die gekauft werden 

können.     
 

Traktanden: 
1. Protokoll der 13. Generalversammlung vom 29. September 2021   

Beschluss:  Genehmigung des Protokolls  

 

2. Jahresbericht 2021 des Präsidenten  

Der Präsident liest den Bericht (Beilage, als integrierter Teil des Protokolls) vor und gibt zu 

den einzelnen Themen mündliche Erläuterungen. Er erläutert im Rahmen des 

Jahresberichtes bereits über die Ankäufe und Schenkungen im 2021 und im 

angebrochenen 2022. Aufgrund des Datenschutzes werden diese Inhalte im 

Jahresbericht nicht veröffentlicht. Damit nimmt Albi das Traktandum 8.3. vorweg. Sophie 

Köhler erläutert zwischendurch die Techniken eines der geschenkten Bilder: dabei handelt 

es sich um eine im Werk Strassers sehr rare Federtusch-Zeichnung, deren Entstehung 

Sophie aus Sicht der wissenschaftlichen Zeichnerin erläutert.    

Beschluss:  Genehmigung des Jahresberichtes 

 

3. Mitglieder: Beitragshöhe, Mutationen 

Beschluss:  Beibehaltung der Beiträge in Höhe von Fr. 100.—für Mitglieder und  

Fr. 500.—für Gönner.  

Beschluss:  Antoinette Habich trat altersbedingt aus dem Verein aus. Die Mitgliederzahl 

reduziert sich dadurch von 52 auf 51, davon sind 4 Ehrenmitglieder und 3 

Gönnermitglieder. 

 

4. Jahresrechnung 2021, Revisionsbericht und Décharge an den Vorstand 

Rolf Lützelschwab präsentiert den Jahresabschluss und liest in Abwesenheit der Revisorin, 

Silke Bader, den Revisionsbericht vor.  

Beschlüsse: Genehmigung der Jahresrechnung samt Revisorenbericht 

  Erteilung der Décharge an den Vorstand 

 

5. Budget 2022  

Rolf Lützelschwab präsentiert das Budget. 



 

Beschluss:  Genehmigung des Budgets 

 

 

 

 

 

6. Wahlen  

Die Wahlen des Vorstandes und der Revisionsstelle finden alle zwei Jahre statt.  

2022 ist ein Wahljahr. Antrag des Vorstandes: Wahl der nachstehenden Personen.   

 

Vorstand: Sämtliche Vorstandsmitglieder stellen sich wieder für zwei weitere Jahre zur 

Verfügung: Albi Wuhrmann, Präsident (muss separat gewählt werden) / Rolf 

Lützelschwab, Kassier / Andrea Strasser Köhler, Mitglied des Vorstandes / Sophie Köhler, 

Mitglied des Vorstandes / Nina Capek, Mitglied des Vorstandes 

Beschlüsse:  Der Präsident wird für zwei weitere Jahre gewählt 

   Die übrigen Mitglieder werden en globo für zwei weitere Jahre gewählt. 

 

 

Revisionsstelle: Albi Wuhrmann erläutert: der Vorstand erhielt an der letztjährigen 

Generalversammlung den Auftrag, eine Nachfolge für die vakante Revisionsstelle zu 

suchen. Wir freuen uns, dass sich unser Mitglied, Silke Bader, als Revisorin zur Verfügung 

stellt. Silke ist ausgebildete Kauffrau, mit höheren Zusatzausbildungen im Finanzcontrolling. 

Als Leiterin des Bereiches Finanz- und Rechnungswesen ist sie Mitglied der 

Geschäftsleitung der Schützen Rheinfelden AG. 

Beschluss:  Silke Bader wird für zwei Jahre als Revisorin gewählt 

 

  

7. Anträge 

Es gingen keine Anträge ein.   

 

 

8. Inhaltliche Beiträge 

8.1.Das „Zimmermann‘ sche Fotoarchiv“ 

Unser Ehrenmitglied, Chris Leemann, berichtet über die Inhalte des Fotoarchivs und 

seine Arbeit an der Inventarisierung der über 2‘000 Fotographien, von denen rund 800 

für Rheinfelden und Umgebung historische Bedeutung haben. Chris involviert die 

Anwesenden anhand von ein paar ausgewählten Leckerbissen geschickt in einen 

Austausch, der von der Nostalgie befeuert, sofort emotional wird. Er interviewt zudem 

Beat Zimmermann über die Entstehung der Fotographie-Sammlung und zu seiner 

Beziehung zum Werk der drei Generationen Photographen Zimmermann sowie den 

Albi Wuhrmann über das Zustandekommen der Schenkung der Sammlung an den 

Verein Jakob Strasser. Mit der Auseinandersetzung mit dem Zimmermann’schen 

Fotoarchiv an der heutigen GV, wollten wir provozieren, dass der Verein beginnt zu 

reflektieren, was er mit dem Archiv machen soll? Wir bedanken uns bei Chris Leemann 

ganz herzlich für diesen tollen Beitrag!   

 

8.2.Gründung der Stiftung Jakob Strasser, Kunstmaler 

Albi Wuhrmann berichtet. Die Gründung der Stiftung kann nun vorgenommen 

werden. Damit wurde eine Arbeitsgruppe bestehend aus Albi Wuhrmann (Leitung), 

Andrea Strasser (Vertreterin Familie), Rolf Lützelschwab (Finanzbeschaffung), Paul 

Oechslin (Vertreter Verein) und Susanna Schliltter, Stadträtin, Vertreterin Stadt 

Rheinfelden, beauftragt. Das Konzept für die Stiftung steht. Die Arbeit soll nach den 

Sommerferien 2022 beginnen. Die Stiftung wird in den Besitz kommen von ca. 500 

Ölbildern, ca. 100 Aquarelle, 50 Holzschnitte und über 2‘000 Zeichnungen, die in 

unserem Vereinsarchiv in der Martinsgasse (Vermieterin: Schützen Rheinfelden AG) 

aufbewahrt werden. Ein Mitglied fragt, ob die Bilder versichert sind. Antwort: ja, die 

Bilder sind versichert bei der Mobiliarversicherung. Die Policen müssen nun angepasst 

werden. Der Vorstand hat sich zum Ziel gesetzt, nebst den von der Familie 



 

einzubringenden Bildern, Fr. 100‘000.—in bar einzubringen. Er erläutert die möglichen 

Finanzquellen.    

 

 

 

 

 

8.3.Schenkungen und Ankäufe 

Das Thema wurde im Rahmen des Jahresberichtes abgehandelt.  

 

Nach dem statutarischen Teil der Generalversammlung begeben wir uns in den 

Garten des Martinum, wo der Gesellschaft ein feiner Apéro riche vom Schützen 

serviert wird, den die Mitglieder und Gäste offensichtlich bei angeregten Gesprächen 

genossen. 

 

 

 

 

 Für das Protokoll: 

 Verein Jakob Strasser, Kunstmaler 

  

 

 

 

Albi Wuhrmann, Präsident 

 

 

 

 

 

 

 

 Rheinfelden, 10. Juli 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Beilagen: 

 Jahresbericht des Präsidenten 

 Präsenzliste 

 

 


